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PROTOKOLL
der Mitgliederversammlung des Turn- und Sportverein   
Bothel von 1920 e.V. vom 03.03.2023

Beginn:  19:35 Uhr

Anwesend: 84 Mitglieder (gemäß anliegender Liste)

Top 1 - Begrüßung und Feststellung der Beschlußfähigkeit

• Begrüßung der anwesenden Mitglieder durch den 1. Vorsitzenden  
Jens Heitmann 

• Besonders begrüßen möchte er die anwesenden Mitglieder des 
Gemeinderates, im speziellen die Bürgermeisterin Erika Schmidt und 
den Samtgemeindebürgermeister Dirk Eberle. Pressevertreter sind keine 
anwesend.

• In diesem Jahr findet die JHV wieder am gewohnten Termin, dem 1. Freitag 
im März statt und nicht wie in den vergangenen 2 Jahren, wo der Termin 
coronabedingt verschoben werden musste.

• Die JHV wurde satzungsgemäß im Schaukasten des Sporthauses sowie über 
die Zeitung angekündigt. Die Beschlußfähigkeit wird somit festgestellt. Die 
Tagesordnung wird einstimmig genehmigt.

• Schweigeminute zum Gedenken an die im vergangenen Jahr verstorbenen 
Mitglieder Elfriede Roehrig, Christa Denell, Heinz Schlüter, Gerd Schwellnus 
und Erwin Bock

Top 2 - Ehrungen

• Der 2. Vorsitzende Bernd Koopmann übernimmt die satzungsgemäßen 
Ehrungen für 20, 35, 50 und 70-jährige Mitgliedschaft (siehe Anlage 1).  
Theo Lange, der heute leider nicht anwesend sein kann, hat bereits seine 
Urkunde und einen Präsentkorb für 70 Jahre Mitgliedschaft im TuS Bothel 
von Bernd Koopmann erhalten. Theo hat sich sehr gefreut und bestellt liebe 
Grüße in die Runde.

• Bernd Koopmann beantragt für folgende Mitglieder die Ernennung zum 
Ehrenmitglied: Ilse Harth, Brigitte Maier, Christa Rathjen und Helga Reinke. 
Die Versammlung bestätigt dieses einstimmig.

• Für Ihren ehrenamtlichen Einsatz für den TuS Bothel wurde Christa Rathjen 
geehrt. Sie hatte 36 Jahre die Spartenleitung für die „Flotte Riege“.
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Top 3 - Berichte und Protokoll

• Das Protokoll der JHV vom 10.06.2022 konnte man im Schaukasten beim 
Sporthaus und im Jahresberichtsheft nachlesen. Inhaltliche Fragen zum 
Protokoll gibt es auf Nachfrage keine.

• Die Genehmigung des Protokolls erfolgte einstimmig.

• Auf die Verlesung eines Protokolls soll aber nicht gänzlich verzichtet 
werden. Der Schriftführer Jochen Bremer verliest das Protokoll aus dem 
Jahre 1993. Dieses Protokoll ist das letzte, dass von unserem langjährigen 
Schriftführer und Ehrenmitglied Erwin Bock verfasst wurde.

• Der Vorsitzende verliest den Jahresbericht 2022 (siehe Anlage 2).

• Die Spartenberichte liegen als Jahresberichtsheft vor, die auch auf unserer 
Homepage zum Nachlesen zur Verfügung stehen. Für das Erstellen der 
Hefte geht ein besonderer Dank an Bea Fleischer und natürlich auch an die 
Spartenleiter für das Erstellen der Berichte.

Rückblickend sind folgende Themen in Erinnerung geblieben:

• Die Einschränkungen durch die Corona-Pandemie sind im vergangenen 
Jahr nach und nach komplett entfallen und ermöglichte so die Rückkehr 
zum normalen Sportbetrieb, was sich auch an den gestiegenden 
Mitgliederzahlen widerspiegelt.

• Aktuell haben wir 8 aktive Abteilungen. Die Turnerriege ist mit ihren 342 
Mitgliedern nach wie vor die größte Abteilung.

Veranstaltungen in 2022

• Hier ist natürlich das Dorfsportfest in Erinnerung geblieben, über das 
Bernd Koopmann berichtete. Es sollte eigentlich schon im Jubiläumsjahr 
stattfinden. Für das Dorfsportfest wurde kräftig die Werbetrommel 
gerührt. Auch die Presse hat ausführlich vorab berichtet. Bei Kaiserwetter 
konnten alle Besucher sich an 9 Stationen sportlich betätigen. Die Sparten 
Kinderturnen, Tischtennis, Tennis, Badminton, Fit&Fun, Step-Aerobic, 
Musikzug, Fußballjugend, sowie eine Station der Feuerwehr, stellten die 
Teilnehmer vor abwechslungsreichen, kreativen und lustigen Aufgaben. 
Die Sparte 50 Plus bot darüber hinaus noch Kartenspiele im Sporthaus an.

• Die Flotte Riege verkaufte unter der Leitung von Christa Rathjen Kaffee und 
von unseren Mitgliedern gebackenen Kuchen.

• In unserem Sporthaus wurde der Jubiläumsfilm präsentiert. 
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• Die Kinder konnten eine kleine Rundfahrt durchs Dorf im Oldtimer-
Feuerwehrauto machen.

Herzlichen Dank an Natascha Denell, die mit einem Bollerwagen die 
Verpflegung der Stationen übernahm und an Antje + Detlef Waurich und 
Irina + Paul Groß, die den Bratwurstverkauf organisiert haben. Für ein paar 
Stunden konnten sich die Kinder an Tonis Eis-Mobil erfreuen.

Besten Dank an Ralf Buchholz, den wir den Aufbau des Fußball-Menschen-
Kicker zu verdanken haben. Es gab viele spannende und aufregende Duelle.

Auch ein Dank an alle Helferinnen und Helfer. Ohne all diese fleißigen Hände 
wäre ein solches Event nicht durchführbar.

Insgesamt war es eine sehr bunte und gelungene Veranstaltung, die bis in 
den späten Abend andauerte.

• Es fanden im vergangenen Jahr auch wieder die Helferparty, der 
Laternenumzug und die Kranzniederlegung statt. 

weitere Themen in 2022

• Dennis Schlifelner berichtet über die Entwicklung des Umbaus der 
Flutlichtanlage und hofft auf eine zügige Fertigstellung, die aufgrund von 
Lieferverzögerungen beim Material schon viel früher hätte erfolgen sollen.

• Ende letzten Jahres wurde ein neuer Spindelmäher angeschafft.

• Multifunktionsraum, der Bedarf ist weiterhin gegeben, da weitere Kurse 
/ Sparten im Bereich Turnen entstanden, wie z. B. XXL, Zumba oder 
Männerpilates, aber die Umsetzung ist aufgrund der fraglichen Finanzierung 
/ Bezuschussung schwierig.

• Ein Treffen mit Gemeindevertretern, wo die künftigen Spielregeln in der 
Zusammenarbeit Sportverein – Gemeinde festgelegt werden.

Vorschau auf 2023

• Die „Flotte Riege“, gegründet 1973 von Toni Ohm, feiert dieses Jahr ihr  
50- jähriges Jubiläum.

• Anschaffung eines Aufbewahrungscontainers für das Sporthaus (bereits 
erledigt).

• Neuanschaffung von 50 Stühlen für das Sporthaus.

• Sportabzeichenverleihung am 11.03.2023 hier im Sporthaus.

• Samtgemeindepokalturnier der FußballerKiLa-Cup Leichtathletik.
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• Musikzug-Auftritte: 26.05.2023 Kirchenkonzert, 23.06.2023 Mittsommer-
konzert, 07.10.2023 Herbstkonzert

• Renovierung der Tennisplätze

• Instandsetzung der Leichtathletik-Anlage

 » beides Investitionen in einem höheren Rahmen und somit Bedarf es eine 
korrekte Antragsabwicklung mit der Gemeinde

• Gründung neuer Sparten /Abteilungen, wie z. B. Wassersport

Top 4 - Kassenbericht

• Der Kassenwart Frank Samland trägt den Kassenbericht 2022 (siehe  
Anlage 3) vor.

• Besonderer Dank geht an die Gönner und Sponsoren des Vereins, ohne die 
unsere Vereinsarbeit nicht möglich wäre. Dank auch an die Gemeinde und 
Samtgemeinde.

• Fragen zum Kassenbericht gibt es keine. Dieser wird einstimmig genehmigt.

• Vielen Dank an den Kassenwart für das erbrachte Engagement und die 
gewissenhafte und stets zuverlässige Führung der Kasse.

Top 5 – Kassenprüfung / Entlastung des Vorstandes

• Die Kassenprüfer Lennart Henke und Philipp Mählmann haben am 
25.01.2023 die Kasse im Beisein des Kassenwarts und des 1. Vorsitzenden  
Jens Heitmann geprüft. Die Kassen- und Belegführung waren ohne 
Beanstandung. Die Kassenprüfer beantragen die Entlastung des Vorstandes, 
diese wird einstimmig bestätigt.

Top 6 - Genehmigung des Haushaltsvoranschlags 

• Der Kassenwart stellt den Haushaltsplan für das Jahr 2023 vor. Es gibt eine 
Frage für den Grund des zu erwartenden Defizits in Höhe von ca. 8.000 €. 
Begründung ist ein Zuschuss für die Flutlichtanlage, der bereits in 2022 
eingegangen ist, aber in 2023 erst zur Auszahlung kommt. Die Genehmigung 
des Haushaltvoranschlags erfolgt einstimmig (siehe Anlage 4).

Top 7 - Anträge

• Antrag von Karl-Hans Keller, siehe Anlage, hinsichtlich des noch erschienenen 
3. Teil der Dorf-Chronik (Anlage 5)
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Uta Höhns gibt eine kurze Info hinsichtlich des aktuellen Sachstandes, die 
voraussichtlichen Kosten für das Layout und Druck liegen bei ~20.000 Euro, der 
Antrag des Heimatvereins die Kosten hierfür vorzustrecken, wie bei den beiden 
vorherigen Bänden wurde abgelehnt.

Von Band 1+2 sind noch einige Exemplare verfügbar und entsprechend ist 
Kapital gebunden; Frage: „Wie könnte eine alternative Finanzierung aussehen, wie 
müssten dann die Erlöse verteilt werden?“ Ideallösung wäre gleiche Handhabe 
wie bei Band 1+2.

Folgender Antrag wird zur Abstimmung gegeben:
„Ich bitte um Zustimmung dafür, dass der Vorstand des TuS Bothel beauftragt 
wird, die Sinnhaftigkeit der Umsetzung der Chronik des TuS Bothel zu prüfen 
und bei Feststellung der Sinnhaftigkeit dazu ermächtigt wird, entsprechende 
Umsetzungsmaßnahmen einzuleiten“

Die Abstimmung ergibt: 80 Ja-Stimmen, keine Nein-Stimme, 3 Enthaltungen

Der Vorstand wird sich mit dem Antrag umsetzen, wobei nochmal darauf 
hingewiesen wird, dass die Chronik an sich Sache des Heimatvereins ist und nicht 
des TuS Bothel, dieser ist Hauptbestandteil des 3. Bandes und daher wird sich um 
eine Umsetzung bemüht.

Top 8 - Neuwahlen

• Der Ehrenrat ist erst im Jahre 2024 neu zu wählen, Besetzung bleibt wie 
gehabt.

• Auf Vorstandsebene steht die Neuwahl des Schriftführers an, die Wahlleitung 
übernimmt Jens Heitmann. Es wird keine geheime Wahl beantragt.

• Vorgeschlagen wird Jochen Bremer. Dieser würde die Wahl annehmen. Das 
Wahlergebnis ist einstimmig. Jochen Bremer nimmt die Wahl an.

• Erweiterter Vorstand: zur Wahl steht das Amt des Jugendwartes. 
Vorgeschlagen wird Stephanie Rost. Diese würde die Wahl annehmen. Das 
Wahlergebnis ist einstimmig. Stephanie Rost nimmt die Wahl an.

• Kassenprüfer: Lennart Henke scheidet aus. 1. Kassenprüfer ist nun  
Philipp Mählmann, 2. Kassenprüferin ist Lida Wiebe. Zur Wahl des  
3. Kassenprüfer wird Jürgen Schmund vorgeschlagen. Dieser würde die 
Wahl annehmen. Das Wahlergebnis ist einstimmig. Jürgen Schmund nimmt 
die Wahl an.

• Die Neuwahl der Funktionsträger erfolgt per en-bloc-Wahl, gemäß beigefügter 
Liste (Anlage 6). Die Wahl erfolgt einstimmig mit 1 Enthaltung. 
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• Die Spartenleiter wurden gemäß Anlage (7) bereits intern in Ihren Abteilungen 
bestimmt. Es gibt keine Einwände gegen eine en-bloc-Abstimmung.  
Die Bestätigung der Spartenleiter erfolgt einstimmig. Die Spartenleiter 
nehmen die Wahl an.

• Jens Heitmann beglückwünscht alle Gewählten und kommt somit zur 
abschließenden Wahl eines neuen 1. Vorsitzenden.

• Vorab bedankte sich Jens Heitmann für das in ihm entgegengebrachte 
Vertrauen der letzten 20 Jahre. Besonderer Dank geht an Hans Höhns,  
Karl-Hans Keller, dem aktuellen Vorstand und den ehemaligen 
Vorstandskollegen, auf die er sich stets verlassen konnte.

• Ein weiterer Dank geht an 2 Personen, die unseren Verein leben wie keine 
anderen: Karl-Heinz Pahl und Hans-Jürgen Schlifelner

• Zu guter Letzt auch ein Dank an Pamela, seiner besseren Hälfte, für die 
Unterstützung in all den Jahren.

• Die Wahlleitung übernimmt Karl-Hans Keller.

• Vorgeschlagen wird Katrin Schwiebert. Diese würde die Wahl annehmen. 
Das Wahlergebnis ist einstimmig. Katrin Schwiebert nimmt die Wahl an und 
bedankt sich für das Ihr entgegengebrachte Vertrauen diesen Posten zu 
übernehmen und freut sich auf die Zusammenarbeit mit dem bestehenden 
Vorstand und auch darauf in allen Sparten einmal vorbeizuschauen.

Katrin Schwiebert und Jens Heitmann. © Woelki
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• Die Bürgermeisterin gratuliert zur Wahl im Namen der Gemeinde und freut 
sich auf eine weiterhin gute Zusammenarbeit.

Top 9 - Bekanntmachungen und Anfragen

• Katrin Schwiebert erinnert an den Termin der monatlichen Vorstandssitzung 
am jeweils 1. Montag im Monat hier im Sporthaus. Sie bittet, dieses über die 
Spartenleiter an alle aktiven Sportler weiterzugeben.

• Aufgrund des immer weiter steigenden administrativen Aufwands ist eine 
weitere Aufgabenstellung die Einrichtung einer Geschäftsstelle, um den 
Vorstand diesbezüglich zu entlasten.

• Bernd Koopmann bedankt, sich im Namen des gesamten TuS Bothel, bei 
Jens Heitmann für seine 20-jährige Vorstandstätigkeit mit 2 Karten für das 
GOP Theater in Bremen.

• Bernd Koopmann stellt den Antrag, Jens Heitmann zum Ehrenvorsitzenden 
zu ernennen. Karl-Hans Keller übernimmt die Wahlleitung. Diese erfolgt 
einstimmig. 
Jens Heitmann ist somit erst der 3. Ehrenvorsitzende des TuS Bothel in seiner 
100-jährigen Geschichte.

• Bernd Koopmann stellt darüber hinaus den Antrag Jens Heitmann zum 
Ehrenmitglied zu ernennen. Auch dieser Antrag wird von der Versammlung 
einstimmig angenommen.

 

Ende der Versammlung: 22.00 Uhr

Bothel, den 03.03.2023

Katrin Schwiebert Frank Samland  Jochen Bremer  
 

1.Vorsitzende  Kassenwart                                 Protokollführer




